



# Gobernador Regional y autoridades de salud firman traspaso de terrenos para dar inicio a las obras del CES Rural de Huasco Bajo

La obra tendrá un costo superior a \$6.000 millones, con una fecha estimada de término en junio del 2025.

Con la alegría de vecinos, vecinas y el compromiso de las autoridades presentes se llevó a cabo la firma del documento que hace entrega del terreno, donde será emplazado el nuevo Centro de Salud Rural de Huasco Bajo, comuna de Huasco. Dicha obra contempla la construcción total del establecimiento que actualmente atiende a una población rural de más de 3.500 habitantes inscritos, el cual contará con espacios y equipamiento que cumplan con las exigencias técnicas y normativas de salud.

El proyecto, que forma parte del convenio de programación de salud entre el Gobierno Regional de Atacama y el Ministerio de Salud, comprenderá una inversión cercana a los 6 mil millones de pesos y tendrá una superficie total de construcción de 1.063,4 m<sup>2</sup>, distribuidos en dos niveles con seis áreas principales como; atención clínica, apoyo técnico, área administrativa, áreas públicas (Sector Espera), abastecimiento PNAC-Farmacia y área de funcionarios.

Durante la ceremonia, estuvieron presentes el Gobernador de Atacama; Miguel Vargas Correa, el Alcalde de Huasco; Genaro Briceno, la Senadora; Yasna Provoste, el Diputado Cristian Tapia, el Delegado Presidencial; Rodrigo Illanes, el Director del Serv. De Salud; Bernardo Villablanca y la



Seremi de Salud; Jessica Rojas, quien además agregó que el proyecto contempla la adquisición de equipo y equipamiento, además de dos vehículos para el nuevo recinto por un monto superior a los \$377 millones.

Respecto a este gran proyecto, el Gobernador Regional, Miguel Vargas Correa, señaló:

“Felices porque estamos partiendo con este proyecto largamente anhelado por la comunidad de Huasco Bajo de toda la comunidad. Huasquina y también regional, porque era una de las iniciativas que se nos estaban quedando rezagadas. No habíamos podido adjudicarlo, desde el año 2021 este proyecto, el Centro de Salud Rural aquí en Huasco Bajo, es parte del convenio de programación, se suma a otras obras que se están ejecutando en la región de Atacama, como el CESFAM Altiplano Norte, el Hospital Comunitario en la comuna de Diego de Almagro, el

CESFAM Manuel Rodríguez. Inauguramos el año pasado el Hospital Comunitario de la comuna de Huasco. Tenemos el desafío de avanzar con celeridad, también con las 14 postas rurales que están contempladas en el convenio Programación. Ya partimos también con el Centro Oncológico en la comuna de Copiapó, una gran inversión de más de 60 mil millones de pesos, donde hay aportes muy significativos del Ministerio de Salud y también está el compromiso del Gobierno Regional, porque se necesitan movilizar recursos para materializar estas grandes obras que son muy anheladas por la comunidad”.

Sobre la importancia de este hito para la comunidad, el Alcalde de la comuna de Huasco, Genaro Briceno, indicó:

“la importancia de este hito comunicacional. La piedra inicial de lo que va a ser el consultorio rural acá en Huasco Bajo,

este convenio entre la Dirección de Salud Atacama y el Gobierno Regional. La importancia de atender los territorios hoy día acá en Huasco Bajo, donde se va a levantar este importante edificio que va a permitir la atención del área rural de nuestros vecinos de Huasco Bajo y también de fortalecer lo que va a ser el área rural en el borde costero. Pero lo importante hoy día que se está dando por fin la etapa inicial cierto de la construcción, ya firmando el convenio también con la empresa contratista que va a permitir una mejor atención de nuestros vecinos, dar una mejor calidad de vida y permitir el desarrollo de nuestras comunidades.

Finalmente, el Director del Servicio de Salud Atacama, Bernardo Villablanca, afirmó:

“esta tarde estamos muy contentos de estar entregando el terreno para iniciar las obras en el CES de Huasco Bajo con la empresa Quilodrán. Es un proyecto que

forma parte del convenio de programación que tenemos con el Gobierno regional y el sector salud, que se suma también a otros proyectos que hoy día estamos ejecutando en la región, como el CESFAM de Altiplano Norte, el Centro Oncológico de la Región de Atacama, el Hospital de Diego de Almagro y los centros de salud mental, dentro de los 29 proyectos que es la parrilla de inversiones que tiene el servicio. Obviamente que este proyecto que viene arrastrándose desde el 2021 por diferentes inconvenientes que no se había podido materializar hoy día, es un hecho real. Vamos a empezar obra con este proyecto, vamos a potenciar la atención primaria en la comuna de Huasco, que también se va a sumar a lo que ya es hoy día una realidad, el Hospital de Huasco, el Hospital nuevo con un centro de diálisis que también vamos a empezar a construir dentro de finales de año”.